
「壯族三月三」
桂港交流從文化開始
梁振英稱讚此次活動非常有意

義。他在致辭中表示，廣西文化
尤其壯族文化非常值得在香港推
廣，值得香港各界朋友尤其是青
少年進一步認識，桂港兩地從文
化開始，可以將合作擴展到其他方

面。梁振英認為，香港與廣西來往
交通便利，希望等疫情過去，香港廣

大市民能夠從香港出發，坐着高鐵到廣
西走走看看，共同推動廣西與香港全方位

的合作與交流。
「廣西 『壯族三月三』民俗文化活動，已成為廣

西向全國展示少數民族文化、向世界展示中華優秀
傳統文化的 『靚麗名片』。」農生文希望以 「壯族
三月三」走進香港為契機，傳播民族文化。希望香

港充分發揮中西文化交流的重要紐帶作用，傳
播好壯鄉文化、中華文化，講好廣

西故事、中國故事，為促進
東 西 方 文 化 交 流 和

增進民心相通做
出 新 的 更 大

貢獻。

桂港同行抗疫
為香港打氣

「舉辦 『壯族三月三』走進港澳系列活動，可以
將獨特的廣西文化帶到香港，讓全港市民認識 『壯
族三月三』這個國家級非物質文化遺產項目，體驗
不一樣的風土人情並加深香港市民對中華民族多姿
多彩文化的認識。」林鄭月娥在盛讚此次活動時，
還對廣西壯族自治區政府和香港廣西社團總會藉
「壯族三月三」文化節，為香港市民送贈抗疫物

資，助力香港抗擊疫情表示感謝。她表示，這盡顯
桂港血濃於水的深厚情義，相信大家通過參與 「壯
族三月三」走進港澳一系列活動，除了加深對廣西
文化的認識，亦能凝聚正能量，一起為香港打氣。

作為此次活動的主辦方之一，全國政協委員、香
港廣西社團總會會長王明凡表示，廣西不僅為廣大
香港市民朋友送來抗疫物資，與香港團結一心攜手
抗疫，更把廣西燦爛多彩的民族文化和旅遊資源帶
到香港，將成為香港回歸25周年系列慶典中一場難
忘的民族文化盛宴。

據悉，在疫情期間，香港廣西社團總會社團以行
動守護香港，發動義工人次超過4000，至今累計派
發超過15萬支快速檢測劑及8萬個福袋，受惠的確診
會員家庭超過10000戶。

桂港澳三地攜手
推文化和旅遊交流

廣西高度重視傳統民族文化的傳承與弘揚，藉農

曆 「三月三」這一廣西的傳統節日，推出 「廣西有
戲」 「廣西有禮」 「廣西美味」等系列特色民族文
化品牌，把特色民族文化推向全世界。

甘霖希望桂港澳三地深入加強文化和旅遊交流，
深化在藝術創作、文藝演出、旅遊市場推廣、旅遊
產品開發等方面的合作，特別要加強文化和旅遊領
域的疫情防控和抗疫合作，促進桂港澳三地文化旅
遊產業早日恢復和振興。

發布港澳青少年遊學線路
感受祖國發展

在本次啟動儀式上，廣西壯族自治區文化和旅遊
廳還發布了10條港澳青少年遊學線路。這10條線路
覆蓋廣西14個地級市，將有效促進內地與港澳青少
年廣泛交往、全面交流、深度交融，積極推動港澳
青少年廣西遊學工作。

中國香港知名演員、廣西政協港澳委員王祖藍一
直關注桂港兩地文化交流合作。他呼籲香港青少年
多到廣西走走，感受祖國的發展變化。

為慶祝香港回歸25周年，2022 「壯族三月三」走
進港澳系列活動將持續至12月。活動期間，將在香
港舉辦 「節日民俗展演」 「市民互動體驗」 「壯美
廣西美景進小區和港鐵」 「香港印象·壯美廣西」剪
影打卡攝影比賽等主題活動，以及山歌對唱、拋綉
球、竹竿舞、銅鼓表演等傳統民俗文化展演，以創
新的形式將廣西絢爛多彩的民族文化和旅遊資源帶
進香港、澳門基層，吸引更多港澳民眾疫情結束後
到廣西旅遊。

「「壯族三月三壯族三月三」」 走進港澳慶回歸走進港澳慶回歸
桂港兩地視頻連線啟動桂港兩地視頻連線啟動

壯鄉三月春光好，同行抗疫慶回
歸。4月14日，慶祝香港回歸祖國
25周年 「壯族三月三」 走進港澳
系列活動啟動儀式在廣西南寧與香
港兩地以視頻連線的方式成功舉
辦。廣西壯族自治區黨委常委、統
戰部部長農生文，廣西壯族自治區
文化和旅遊廳廳長甘霖出席啟動儀
式並致辭。全國政協副主席梁振
英、香港特別行政區行政長官林鄭
月娥、香港廣西社團總會會長王明
凡作為活動主禮嘉賓，
以視頻連線的方式
為活動致辭。

此次活動由
廣西壯族自
治區黨委統
戰部、廣西
壯族自治區
文化和旅遊
廳及香港廣
西社團總會共
同主辦，是廣
西 「 壯 族 三 月
三」 活動首次走進港
澳，也是全港慶祝香港回歸祖
國25周年的首場活動。

蔡寧 唐琳 李麗芳
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多地調整樓市調控政策
據報道，繼3月份山東泰安、臨沂、煙台三地部分

銀行下調房貸利率後，近期日照、聊城、濰坊、濟
寧、威海、德州六市銀行機構普遍下調了個人住房貸
款利率，下調幅度20個BP到45個BP不等。

實際上，今年以來，全國不少城市出台了包括下調
房貸利率在內的樓市調控政策。據諸葛找房數據研究
中心不完全統計，截至4月5日，年內已有超65個城
市調整樓市政策，內容主要涉及降首付比例、降房貸
利率、公積金貸款優惠、購房補貼、房企資金支持、
放鬆限購、取消/放鬆限售等。

在人行昨日召開的2022年一季度金融統計數據新聞
發布會上，中國人民銀行金融市場司司長鄒瀾表示，
部分省級市場利率定價自律機制也配合地方政府的調

控要求，根據城市實際情況，在全國政策範圍內，下
調了本城市首付比例下限和利率下限，這是城市政
府、銀行根據市場形勢和自身經營策略，做出的差別
化、市場化調整，適應了房地產市場區域差異的特
徵。

中原地產首席分析師張大偉在接受本報記者採訪時
表示，在樓市金融政策層面，之前各地的政策相對過
嚴，特別是按揭貸款和企業開發貸 「雙收緊」。今年
以來，樓市相關政策已有所放鬆。 「目前來看，企業
開發貸可能還是收緊的，但是按揭貸款現已基本不受
限，放款周期和利率都在下降。」

放鬆力度有望進一步擴大
在3月貝殼研究院監測的103個重點城市中，主流

首套房貸利率為5.34%，二套利率為5.60%，分別較去

年12月回調30個、31個基點。
「從房貸利率下調的情況來看，目前基本都集中在

一些非熱點城市，且利率下降的降幅不是很明顯，大
部分城市的房貸利率還在5%以上，即使有個別城市
能下降到4.65%，但當中附帶一定的條件。」張大偉
說，從這個角度來說，房貸下調的幅度很輕微，對提
振樓市帶來的作用實際上並不大。

從貨幣政策的角度來看，最近中國的高層會議屢屢
提及 「適時運用降準等貨幣政策工具」，進一步加大
金融對實體經濟支持力度。對樓市而言，寬鬆的貨幣
政策會帶來什麼影響呢？

在張大偉看來，央行降準應該很快就會到來，但是
否會降息則還有待觀察。隨着美國聯儲局加快加息的
進程，中國降準、降息的空間其實在變小。 「現在嚴
格來說，一次的降準或降息對樓市的幫助並不會太
大，至少要2到3次降準、降息疊加起來，樓市才有
可能迎來真正的復蘇。因為本輪樓市的低迷，跟過去
還不太一樣，無論是疫情的影響，還是經濟的波動，
包括房地產本身的一些問題，購房者還是不敢買房。
如果疫情能夠快速控制住，加上一兩次的降準降息，
樓市則有希望迎來小陽春。」

諸葛找房數據研究中心首席分析師王小嬙表示，在
新一輪疫情到來下，雖然個別城市有回溫表現，整體
來看樓市小陽春不及去年同期，市場恢復速度不及預
期，預計後續調整政策城市不斷擴容，且放鬆力度有
望進一步擴大。
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【香港商報訊】記者張曉磊報道：日前，黑龍江
省哈爾濱市十六屆人大一次會議開幕，市長孫喆在
會上作政府工作報告。

報告指出，今後五年，哈爾濱市將着力打造創新
引領之都、先進製造之都、現代農業之都、向北開
放之都、創意設計之都、冰雪文化之都、宜居幸福
之都，維護 「五大安全」能力持續提升，黑龍江高
質量發展主引擎作用更加彰顯，現代化國際大都市
建設邁出堅實步伐。

過去五年，哈爾濱市經濟實力持續增強，地區生
產總值年均增長4.2%，一般公共預算收入按可比口
徑年均增長 5.4%；產業結構優化，構建 「4+4」現
代產業新體系，規模突破6000億元；發展潛能不斷
釋放，纍計實施重點產業項目747個，高新技術企
業增加到 1751 家，增長 2.6 倍；糧食生產連獲豐
收，纍計產糧1252億斤，保持 「十八連豐」，為端
牢 「中國飯碗」作出積極貢獻。

2022年哈爾濱市主要預期目標為：地區生產總值
增長 6%左右，城鄉居民人均可支配收入增長高於
GDP增長。哈爾濱市將聚焦經濟發展，發揮科技創
新作用，加快工業振興步伐，推進數字產業化，增
強區縣經濟支撐力；推進鄉村振興，釋放農業農村
發展更大活力，促進脫貧人口持續增收，實施鄉村
建設行動；持續深化改革，實施優化營商環境專項
行動，營造健康有序公平競爭市場環境；擴大開放
合作，提高對內合作對外開放質效，推動新區實現
高質量發展；深入實施強省會建設行動，落實多規
合一，優化空間布局；改善生態環境，扎實開展第
二輪中央環保督察反饋問題整改；增進民生福祉，
堅持以人民為中心，為打造宜居幸福之都奠定基
礎；全面加強自身建設，堅持把政治建設擺在首
位，鞏固深化黨史學習教育成果，切實提高政治判
斷力、政治領悟力、政治執行力。

逾百城下調房貸利率

樓市迎春尚需政策加碼
據人民銀行昨日公布數據顯示，近期，房貸利率下調主要是發生在銀行層

面。3月份以來，由於市場需求減弱，全國已經有一百多個城市的銀行根據市
場變化和自身經營情況，自主下調了房貸利率，平均幅度在20個到60個基點
不等。受訪專家認為，下調房貸利率的城市主要集中在三四線城市，而且下
調的幅度輕微，雖然能對當前低迷的樓市有一定的提振，但如果樓市要迎來
「小陽春」 ，可能還需要兩到三次的降準或降息。 香港商報記者 朱輝豪

哈爾濱人大會議開幕
着力打造「七大都市」
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